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PASCANAS: PASó lA 10°
MUESTRA DE lA “JORNADA DE

PUERTAS ABIERTAS DEl
ISPP”

------------------------------------
SCHIARETTI ANUNCIó EN BEll
VIllE NUEVAS OBRAS DE IN-

FRAESTRUCTURA

Cada mes se registran en la Provincia de Córdoba casi
600 casas como Bien de Familia

Intendentes gestionan nuevos proyectos en el plan “Argentina Hace”

Durante el primer se-
mestre de 2022, se

registraron en Córdoba,
mensualmente en prome-
dio, 596 viviendas como
Bien de Familia, lo que
permitió a sus propietarios
proteger su casa de even-
tuales embargos ante deu-
das futuras. Cabe recordar
que se trata de una medida
que se aplica sobre un
único inmueble utilizado
como vivienda individual
o familiar y que se puede
realizar de forma sencilla
completamente online.

#TODOS POR INDI
INDI tiene un neuroblas-

toma de alto riesgo y nece-
sita un tratamiento extenso
en la ciudad de Córdoba.
Queremos colaborar con
los papás para gastos de
estadía y viajes.

¿TE SUMAS?
CA: 3040013387505
Nombre y Apellido: 
Anabela Cosci.
CUIT/CUIL: 27356704326
CBU:
0200304511000013387558
ALIAS: TODOSPORINDI
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PROVINCIAlES

Cada mes se registran casi 600 casas
como Bien de Familia
Durante el primer se-

mestre de 2022, se
registraron en Córdoba,
mensualmente en prome-
dio, 596 viviendas como
Bien de Familia, lo que
permitió a sus propietarios
proteger su casa de even-
tuales embargos ante deu-
das futuras. Cabe recordar
que se trata de una medida
que se aplica sobre un
único inmueble utilizado
como vivienda individual
o familiar y que se puede
realizar de forma sencilla
completamente online.
La cifra surge de estadísti-
cas elaboradas por el Re-
gistro General de la Provincia
de Córdoba, el organismo
responsable de brindar cer-
teza y seguridad jurídica a
todos los actos relacionados
con la propiedad inmueble,
mediante su registro y pu-
blicidad ante quien lo nece-
site.
El informe contiene preci-
siones sobre cantidades y

tiempos de demora de las
principales gestiones que se
pueden realizar ante el Re-
gistro. Con base en esos
números se advierte, por
ejemplo, que el promedio
mensual de gravámenes e
inhibiciones cayó en lo que
va de este año a 5.596 tras
tocar en 2021 un máximo
de 8.200 al mes, lo que se
puede explicar por un atraso
acumulado durante 2020,
pico de la pandemia, cuando
se registraron sólo 3.226 al
mes. También permite una
aproximación al volumen de
trabajo realizado por el Re-
gistro a que sólo en lo refe-
rido a informes, en el primer
semestre emitió cada mes
47.802 en promedio, los que

fueron entregado el mismo
día.
Para lograr esa capacidad
de gestión fue fundamental
la adopción de un sistema
de atención completamente
online, lo que permite al ciu-
dadano, además, evitar tras-
lados y esperar en oficinas
públicas. Para ello, el Re-
gistro cuenta con diversos
canales de atención como
lo son su renovada web,
desde la que se pueden
completar todas las gestio-
nes, y que se complementa
con su página de Facebook
desde la cual los ciudadanos
pueden contactar personal
especializado para aclarar
dudas y responder consul-
tas.

PASCANAS: PASó lA 10° MUESTRA DE lA “JORNADA DE PUERTAS
ABIERTAS DEl ISPP”

◘ El Instituto Superior del Profesorado de Pascanas
realizó una nueva edición de la tradicional “Jornada
de Puertas Abierta de la Granja”.
En la oportunidad recibieron y trabajaron en forma conjunta
con alumnos de escuelas primarias de la localidad, a los
que se sumaron también estudiantes del instituto secundario
local y de poblaciones vecinas.
Los visitantes pudieron observar el trabajo realizado en la
huerta orgánica, el criadero de cerdos, el sector dedicado
a los bovinos, caprinos y lechería.
También se pudo degustar los distintos productos caseros
realizados a partir de elementos naturales.
Por otra parte, en esta ocasión se realizó una muestra
donde se informó a los presentes cada una de las propuestas
educativas con que cuenta la institución.
Desde la entidad señalaron: “EL ISPP Pascanas agradece
de corazón a todas la Instituciones Educativas de nuestra
localidad, urbanas y rurales, en todos sus niveles y al
Instituto Agrotécnico Industrial Chazón, por la visita a
nuestra jornada de puertas abiertas en la Granja Educativa.
Es un placer recibirlos  cada año. Muchas gracias”.
Y continuaron: “Hace 10 años que hacemos esta muestra
y abrimos sus puertas hacia la comunidad, es para nosotros
motivo de orgullo y de satisfacción”.
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• Monitoreo preciso de horas y alertas de mantenimiento.
• Datos de Localización en tiempo real.
• Alertas Criticas de la Maquina.
• Registros del Historial de Mantenimiento.
• Alerta de perímetro de seguridad en tiempo real.
• Alertas de uso fuera de horario en tiempo real.
• Localización en tiempo real.
Disponible en todos los equipos de JCB, consulta por el tuyo:
Monte Maíz:
📍Av. Juan Domingo Perón 1844
📲3468 472158
Canals:
📍RN Nº8 km. 450 y Empalme RP Nº3 
📲3468 597547
Córdoba:
📍Av. de Circunvalación Agustín Tosco y Av. Dr. Arturo Capdevila
📲351 8504937
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PASCANAS: DICTARON CHARlA SOBRE NORMAS
DE TRÁNSITO y SEGURIDAD VIAl

◘ El martes 13 de septiembre, en una iniciativa del
Área de Tránsito y Seguridad Vial de nuestro Municipio
y en convenio con la Policía Caminera, fue dictada en
el SUM Municipal la charla "Camino a mi Primer li-
cencia de Conducir".
En esta oportunidad la información fue dirigida a los
chicos de 4to, 5to y 6to año del secundario y a los estu-
diantes del CENMA.

REGIONAlES

Intendentes gestionan nuevos proyectos
en el plan “Argentina Hace”
Un grupo de intenden-

tes, entre los que se
encontraba Robert Meichtri
de Chazón y Maximiliano
Andrés de Etruria se reu-
nieron con funcionarios de
Obras Públicas de la Na-
ción.
En la ocasión se entrevista-
ron con la subsecretaría de
Planificación y Coordinación
Territorial del Ministerio de
Obra Pública, Cecilia Larivera,
para analizar el avance del
programa “Argentina Hace”
y conversar sobre los nuevos
proyectos que gestionan cada
uno de las comunas.
En la ocasión cada inten-
dente expuso el avance en

sus respectivos municipios
de la obra pública desplegada
con los fondos mencionados,
como así también los pro-
yectos pendientes, para po-
nerlos en perspectiva y pre-
sentar nuevas iniciativas.
El Plan Argentina Hace es
una iniciativa del Gobierno
nacional, lanzada en enero

de 2020, para generar nuevos
puestos de trabajo a través
de un programa de infraes-
tructura de ejecución rápida
con mano de obra local y ge-
neración de empleo.
El proyecto fomenta la eje-
cución de pequeñas y me-
dianas obras de construc-
ción.
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REGIONAlES

Schiaretti anunció en Bell Ville nuevas
obras de infraestructura
El gobernador Juan

Schiaretti firmó un
convenio para la amplia-
ción y refuncionalización
de la planta de líquidos
cloacales de la ciudad de
Bell Ville. Esta obra per-
mitirá optimizar el trata-
miento de los efluentes,
mejorando la calidad de
vida de 37.000 habitantes
actuales, con una proyec-
ción de más de 46 mil a
futuro.
A su vez, el Gobierno de
Córdoba se comprometió a
contratar, ejecutar y financiar
la obra que consiste en des-
barrado de las lagunas y re-
forma de la estación de bom-
beo de la calle Chubut;  mo-
dificación de la entrada y
salida de las lagunas exis-
tentes y provisión de un ta-
miz rotativo. El monto de in-
versión para su ejecución
es de 90 millones de pesos
y tiene un plazo de ejecución
de 12 meses.
Por su parte, la Municipali-
dad llevará a cabo la ali-
mentación eléctrica a la plan-
ta depuradora con la esta-

ción de rebaje, la remodela-
ción de la sala, el sistema
de cloración y el acondicio-
namiento del camino de ac-
ceso, con una inversión de
30 millones de pesos y un
plazo de ejecución de 12
meses.
Finalmente, la cooperativa
se comprometió a ejecutar
la obra de construcción de
la cámara de llegada de los
líquidos a la planta, la edifi-
cación del desengrasador y
desarenador, como así tam-
bién el reacondicionamiento
de la estación de bombeo
de calle Chubut, por un mon-
to 40 millones de pesos y

un plazo de trabajo de 18
meses.
Schiaretti explicó la impor-
tancia de trabajar manco-
munadamente entre la Pro-
vincia, el Municipio y la Co-
operativa de Bell Ville para
la ejecución de este proyec-
to, y agregó que la inversión
global es de 160 millones.
El gobernador estuvo acom-
pañado por el intendente lo-
cal, Carlos Briner; el ministro
de Servicios Públicos, Fa-
bián López; y el director de
Vialidad Provincial, Martín
Gutiérrez.
A su turno, el intendente
Briner señaló: “Quedó claro

que trabajar juntos no es
una opción, es lo único que
da resultados, y que están
a la vista”.
Por su parte, el presidente
de la Cooperativa de Trabajo
Sudeste Limitada, Oscar Za-
mora, destacó: “Poder tra-
bajar en conjunto con el Go-
bierno municipal y provincial
para darle solución a las
plantas de líquidos cloacales
es histórico y trascendental.
Estamos para trabajar en
equipo y en una mejora con-
tinua”. 

NUEVO PUENTE
La obra contempla un en-
lace entre las costaneras
con la calle Perito Moreno,
generando una nueva co-
nexión a la Ruta Nacional
N°9.
“El puente comunica, ahorra
tiempo y es el que le hace
ganar tranquilidad a los ve-
cinos. Por eso, vamos ya
poniendo en marcha este
puente de la zona este que
va a servir para llegar a la
zona industrial. Más adelante
servirá para llegar de la ruta
9 hasta el vertedero regional
que están haciendo”, afirmó
el gobernador.
“En poco tiempo estaremos
licitando y esperamos que
antes de fin de año podamos
comenzar con la construc-
ción del puente y esos 700
metros que nos unen con la

ruta 9, como corresponde”,
agregó.
La inversión estimada es
de 340 millones de pesos,
con un plazo de ejecución
de 12 meses.
Esta construcción tendrá
dos carriles y ayudará a des-
comprimir la circulación por
los puentes existentes.
Repavimentación
Durante su visita a Bell Ville,
el gobernador y el intendente
también supervisaron la evo-
lución de la obra de repavi-
mentación del boulevard As-
casubi y calle Ortíz de He-
rrera, que ofrece una mejora
en el acceso noreste a esta
ciudad.
Los trabajos registran un
25 por ciento de avance y
se estima que estén con-
cluidos en el primer trimestre
del 2023, con una inversión
de 116 millones de pesos. 
“Recorrimos la zona donde
está el nuevo Polo Educativo
y vimos cómo va avanzando
la pavimentación que va a
permitir los dos accesos que
tiene desde la ruta nueva la
ciudad de Bell Ville. Esto
me parece que es impor-
tantísimo para darle más
agilidad al tránsito y más
comodidad a los docentes y
alumnos, porque en este lu-
gar se está conformando un
polo educativo y deportivo”,
indicó el mandatario.
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El Gobierno de la Pro-
vincia de Córdoba

suscribió este martes el
Acta Acuerdo con los re-
presentantes de la Unión
de Educadores de la Pro-
vincia de Córdoba (Uepc),
que establece el incremen-
to salarial en los haberes
que perciben los docentes
provinciales para la se-
gunda mitad del año.
El acuerdo contempla una
suba en tres tramos: 12%
en julio, 12% en septiembre
y 15% en noviembre, siem-
pre respecto de los salarios
de enero de 2022.
Se acordó además una
cláusula de revisión en la
primera quincena de noviem-
bre, según el comportamien-
to de los precios de los bie-

nes y servicios y la evolución
de las finanzas provincia-
les.
El pago de los retroactivos
correspondiente a julio y
agosto se abonará por pla-
nilla complementaria y será
acreditado el viernes 16 de
septiembre.
Asimismo, este martes se
firmaron las actas comple-
mentarias a los acuerdos
suscriptos en agosto con el
resto de los gremios que re-

presentan a los agentes es-
tatales (Salud, Científicos,
Escalafón General, Personal
Superior, etc.), haciendo ex-
tensivo el mismo aumento
al personal de los escalafo-
nes y regímenes por ellos
representados.
En los mismos términos se
aplicará al personal de la
Policía de la Provincia de
Córdoba, Servicio Peniten-
ciario y Fuerza Policial Anti-
narcotráfico.

EDUCACIóN

la Provincia acordó un incremento salarial
con UEPC para la segunda mitad del año

POlICIAlES: CONTINúAN lAS ESTAFAS
A TRAVéS DE SOPORTES DIGITAlES

◘ le ocurrió a la Contadora y Abogada Susana
Monteverde, de la localidad de Monte Buey. Mientras
utilizaba una página gemela de homebanking
Bancor. Desde el Banco le dijeron que no reembol-
sarían el dinero.
Susana Monteverde es abogada y contadora, utiliza
habitualmente los sistemas digitales bancarios y es
clienta de Bancor desde hace 40 años. Fue estafada
en 870 mil pesos por haber ingresado a una página
trucha de Bancor, registrando movimientos que ella no
había realizado.
Tal como manifestaron otros vecinos de la región, que
ingresaron a la página de Bancor a través de un bus-
cador, realizaron operaciones con normalidad hasta
que aparecieron jeroglíficos que impidieron el normal
funcionamiento del homebanking. Cuando lograron
reingresar, dieron con que había transferencias, gene-
ralmente a una cuenta del Banco Supervielle, que los
titulares nunca llevaron a cabo. Fueron víctimas de
estafas.
En el caso de Susana, inmediatamente envió mail a
la Casa Central Bancor, envió carta a documento a fis-
calía solicitando se le devuelva lo extraído, porque la
falla es en el sistema operativo digital del banco. Sin
embargo, recibió un correo donde le respondieron que
Bancor no se haría cargo de ningún reembolso.

Informe: FM Directa Monte Buey 
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MONTE BUEy: lA UTN VIllA MARíA CAPACITARÁ
Al PERSONAl MUNICIPAl

◘ la Municipalidad de Monte Buey junto a la Univer-
sidad Tecnológica Nacional, Facultad Regional Villa
María, refrendaron un Convenio Marco con el objetivo
de instrumentar distintas políticas de capacitación
en la comuna.
Se trata de aprendizajes en recursos humanos y/o labo-
rales; asesoramiento y servicio técnico; investigación apli-
cada y desarrollo tecnológico.
El acuerdo llevó la firma del intendente, Edwin Riva y el
Decano de la Casa de Altos Estudios, Ing. Norberto
Cena.

SANTA EUFEMIA

En el marco del Pro-
yecto Participativo

2022, Natalia Giraudo pre-
sentó un proyecto deno-
minado "Separemos Re-
siduos" con un presupues-
to estimado de 188400 mil
pesos.
Los objetivos del mismo son
la separación de residuos só-
lidos urbanos (RSU). La dis-
minución de residuos llevados
al vertedero y control de éste.
Aminorar el impacto ambien-
tal y promover la conciencia
socio-ambiental local.
Según lo estipulado la re-
colección será a través de
contenedores-campanas que
una empresa prestadora del
servicio instalará en la loca-
lidad.
Las campanas estarán se-

ñalizadas para depositar: bo-
tellas plásticas, vidrios, alu-
minio y cartón.
Cuando estén llenos los
contenedores, el personal
asignado deberá vaciar los
mismos y llevarlos a un te-
rreno previamente designa-
do.
Una vez en el lugar se los
seleccionará por material y
realizar la respectiva com-
pactación de los residuos.

La empresa prestadora re-
aliza la recolección de forma
periódica en ese lugar asig-
nado.
La finalidad que se persigue
es la disminución de los
RSU, y lograr una conciencia
ambiental por parte de la
población, que llevará en el
futuro a la separación de
origen de los residuos hú-
medos.
La ejecución del proyecto

Nuevas propuestas en el marco del “Proyecto
Participativo 2022” 

General Paz 444, Pascanas, Córdoba
Tel: 0353 408-6488

www.Facebook.com/corralón.mailinmaderas

VENTA PROMOCIóNVENTA PROMOCIóN
RIFA + ABONORIFA + ABONO

PROGRAMA DE PROGRAMA DE 
PREMIOSPREMIOS

Total: $320.000

◘ 1º Premio $170.000 
◘ 2º Premio $60.000
◘ 3º Premio $30.000
◘ 4° Premio $25.000
◘ 5º Premio $20.000
◘ 6° Premio $15.000

Sortea el día 16 de diciembre
de 2022 a las 10.00 hs. por bo-
lillero ante Juez de Paz en las
instalaciones de la institución.
Dr. Senestrari 120 - Laborde

PREMIO POR 
CANCElACIóN 

ANTICIPADA
Quienes abonen el total de la
boleta antes del 10/10/2022 par-
ticipan del sorteo de un ciclo-
motor Corven "Energy" 110 cc.
el 14/10/2022 ante Juez de Paz
en las instalaciones de la Insti-
tución.

contemplaría tres etapas,
resumidas de la siguiente
manera:
- Firma de mutuo acuerdo
entre la empresa recolectora
y la municipalidad, para la
instalación de campanas re-
siduales, comprometiéndose
al
cumplimiento de responsa-
bilidades mutuas.

- Campañas de difusión y
conocimiento hacia la po-
blación local, a fin de alentar
los cambios de hábitos en
los habitantes de la locali-
dad.
- Inicio del proyecto a nivel
local, control de contenedo-
res, vaciados y recolectados
por empresa destinada a tal
fin.
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REGIONAlES

El Servicio Nacional de
Manejo del Fuego pu-

blicó en el último informe
de ‘Condiciones de peligro
de incendios en el país’ que
hay 14 provincias con zonas
“en rojo”: todas las que per-
tenecen al noroeste argen-
tino, más partes del centro
(noroeste de Santa Fe, oeste
de Córdoba, San luis y no-
roeste de la Pampa) y de
Cuyo (este de San Juan y
Mendoza). El SNMF defiinció
que la situación en esas zo-
nas es de “alerta”.
“Los indicadores de ignición
y de disponibilidad de com-

bustibles medios y gruesos
se encuentran elevados y en
ascenso. Se prevé sobre la
zona norte muy bajos valores
de humedad relativa en horas
de la tarde durante todo el
periodo y ascenso de tempe-
ratura hacia final del mismo”,
dice el informe.

Esta información se comple-
menta con un mapa elaborado
en base a imágenes satelitales
por el sistema de Seguimiento
de la Producción Agropecuaria
(SEPA), del INTA, según el
cual en una semana los focos
de calor se incrementaron
80%.

Sequía e incendios: advierten que hay
riesgos en 14 provincias

JUSTINIANO POSSE FUE SEDE DEl 10° ENCUENTRO DE
AUTOS ANTIGUOS y ClÁSICOS

Comenzó la campaña de reforestación de la Reserva
Natural Parque Francisco Tau
Con la presencia de funcionarios municipales, EcoAcción
y de la Comisión Ejecutiva de la Reserva Natural Parque
Francisco Tau, comenzó la reforestación de ese espacio
en el sector ubicado detrás de la pista de atletismo,
calle Cr. Aquino y Vivero Municipal.
Se trató de una plantación simbólica previa a la invitación
que se les está cursando a todas las ONG`s, escuelas
y vecinos para que se sumen a esta iniciativa que pre-
tende alcanzar 150 ejemplares autóctonos plantados,
provenientes del Vivero Municipal “Margarita Malharro
de Torres”.
La intervención se realiza ante el faltante de árboles
que hay en la Reserva, cuyo informe y acción está con-
templado en el Plan de Manejo de ese espacio natural.
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BEll VIllE

Se trabaja en la provisión de energía
sustentable para el edificio municipal
E l intendente Carlos Bri-

ner anunció que el pa-
lacio municipal está incluido
en el Proyecto EMES (Edi-
ficio Municipales Energéti-
camente Sustentables) y a
su vez en el de Euroclima+,
que permitirá dotar de ener-
gía sustentable a ese es-
pacio del municipio.
El proyecto está coordinado
por un consorcio dirigido por
la Universidad Nacional de
la Plata, la Red Argentina de
Municipios frente al Cambio
Climático (RAMCC) y el Co-
penhaguen Centre on Energy
Efficiency (C2E2).
Por ese motivo, el Grupo Te-
rao, la asesora en proyectos
sostenibles, desde Colombia
visitó la ciudad a fin de realizar

una auditoría al edificio mu-
nicipal, el cual forma parte
del mencionado programa.
Su objetivo es potencializar
al equipo de auditorías de la
RAMCCC para que así pue-
dan replicar en otros munici-
pios de la red, las metodolo-
gías implementadas, por lo
que Bell Ville será uno de los
que inician este tipo de ac-
ciones en favor del cambio

climático.
“Todo esto tiene que ver con
la energía sustentable, los
empleos verdes y una gama
de proyectos que abarca la
RAMCC, más su nivel de aso-
ciativismo a nivel mundial”,
dijo el Dr. Briner.
En tanto, el Ing. Andrés Me-
neses del Grupo Terao de
origen francés y sede suda-
mericana en Colombia, es-

pecialista en consultorías am-
bientales, afirmó que en la
actualidad se está acompa-
ñando un proyecto de coo-
peración internacional con la
AFD (Agencia Francesa de
Desarrollo), de la cual la
RAMCC es una de sus be-
neficiarias.

Por su parte, Sofía Bertone,
por el equipo técnico profe-
sional de la RAMCC, dijo que
la visita del Grupo Terao “re-
fuerza este servicio de audi-
torías energéticas y en este
caso hacerla más específica
con conocimientos que vienen
de ese ente colombiano”.
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Sección DEPORTES
lIGA BECCAR VARElA

Olimpo y Jorge Newbery más líderes que
nunca en cada una de sus zonas

zONA ESTE

zONA OESTE

-------- zONA ESTE --------
Olimpo 2 - 2 Atlético

Indepen. 2 - 1 Recreativo
Lambert - G. Renny (post.)

Libre: Argentino

--------- zONA OSTE --------
Atenas 0 - 0 Sp. Chazón

Talleres 2 - 1 Sarmiento (I)
Lagunense 1 - 1 Sarmiento
Sp. Rural 1 - 1 J. Newbery)

Se jugó una nueva fecha del torneo clausura 2022. En un día que amaneció con
lluvia el único partido suspendido fue el que debían disputar lambert y Renny.
la jornada le sirvió a Olimpo para sacarle el liderazgo de la zona Este a Atlético y
Jorge Newbery consolidar posiciones en la zona Oeste.
------------------- zONA ESTE -----------------

OlIMPO 3 - 0 ATléTICO
O: Erik Maldonado - 25´ pt.
O: Enzo Roggio - 36´ pt.
O: Carlos Herrera - 42´ st.

INDEPENDIENTE 3 - 2 RECREATIVO
I: Denis Gaido - 8´ pt.
R: Nicolás Pietrani - 20´ pt.
R: Nicolás Pietrani - 32´ pt.
I: Germán Salera - 43´ pt.
I: Germán Salera - 23´ st.

lAMBERT - GUIllERMO RENNy
(Postergado)

libre: Argentino

---------------- zONA OESTE -----------------
ATENAS 2 - 1 SP. CHAzóN

A: Maximiliano Velasco - 4´ pt.
A: Joaquín Cabrera - 8´ pt.
SP: Tiziano Andrés - 41´ st.

TAllERES 2 - 1 SARMIENTO (I)
T: Sergio Toranza -e/c- - 23´ pt.
S: Valentín Martini - 24´ pt.
T: Martín Porporato - 38´ pt.
Incidencias: expulsado Joaquín Bizzarri (T).
Juan Cruz Romero (T) le contuvo un penal
a Valentín Martini (S). 
Lucas Montenegro (S) le contuvo un penal
a Tomás Suárez (T).

UNIóN lAGUNENSE 0 - 0 SARMIENTO (E) 
Incidencias: expulsado Guillermo Rivera
(UL).

SPORTIVO RURAl 1 - 4 JORGE NEWBERy
JN: Nahuel Sánchez - 4´ pt. 
JN: Mateo Neboloni - 1´ st.
JN: Emiliano Quinteros -penal- 20´ st. 
JN: Nahuel Sánchez - 36´ st.
JN: Diego Corti - 45´ st.
Incidencias: ST, 36m Elías Ghi (SpR) le
contuvo un penal a Nahuel Sánchez (JN).

OESTE -----------TERCERA  -----------ESTE
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◘ Argentino perdió 1 a 0 en su visita a Cipolletti de Río
Negro, por la fecha 30 de la zona Sur del torneo Federal
A, y acumula siete partidos sin victorias. 
Ezequiel Ávila (40m) le dio el triunfo al Albinegro sobre el

final, cuando el Raya jugaba con diez, por expulsión de Ma-
ximiliano Gutiérrez (37m).
Formación: Alejandro Dianda; Elián Coronas, Juan P. Vivas,

Facundo Rassol y Agustín Tinari; Alexis Pinardi, Luis Daher,
Johann Laureiro y Maximiliano Gutiérrez; Facundo Monín y
Fernando Núñez. En el banco de sustitutos estuvieron
Alexis Bonet, Cristian Mercado, Franco Olmos, Gianfranco
Baier, Eber Soto, Guillermo Sánchez y Cristian González.
Totaliza 36 ptos. en 28 partidos jugados, con 9 triunfos, 9

empates y 10 derrotas. Mantiene el 9° lugar en la tabla, a
un puesto de reingresar en la zona de clasificación.

TORNEO FEDERAl A: ARGENTINO FUE DERROTADO
EN RíO NEGRO

◘ Producto de las condiciones climáticas
imperantes el pasado domingo en la región
se suspendieron los partidos previstos
por la octava fecha del torne organizado
por la liga Bellvillense de Fútbol.
El único encuentro disputado fue en Divisional
B entre Huracán de Mórrison y River Plate
de Bell Ville, el cual igualaron 1 a 1.
Para el local anotó Rodrígo Díaz, mientras
que para la visita hizo lo propio Matías Ro-
dríguez.
El resto de la fecha se disputará el próximo
fin de semana y el cronograma de encuentros
es el siguiente:
------------------ DIVISIONAl A  ----------------

San Martín (M.B.) - Sarmiento (L)
Argentino (M.J.) - Talleres (B)

Complejo Dep. (J.P.) - Central (B.V.)
Bell (B.V.) - San Martín (M.J.)
Unión (M) - Matienzo (M.B.)

Dep. Leones (L) - Defensores (S.M.S.)
------------------ DIVISIONAl B  ----------------

Argentino (B.V.) - Tiro Federal
Huracán 1 - 1 River Plate (B.V.)

Luro y 30 de Junio - Ctro. Deportivo Roca
Sp. Unión (O) - Def. De Juventud (J.P.)

Talleres (B.V.) - Defensores (S.A.L.)
Villa Argentina (M.J.) - Progreso (N)

Con una base de jugadores locales San
Carlos lidera el torneo 2022

🏭CASA CENTRAl PASCANAS - INET AlBARRACíN 530
🏭CASA CENTRAl lABORDE - SAN MARTíN 299
🏠SUCURSAl PASCANAS - MITRE ESQ. BUENOS AIRES
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DEPORTE y SOCIEDAD

E l Córdoba Juega cul-
minó con su etapa

provincial para definir a
los representantes a nivel
nacional. la disciplinas en
las que compitieron son
ocho y dentro una de ellas
se encuentra la pascanen-
se María Esther Arnaudo.
En dos jornadas de mucha
emoción, se disputaron las
instancias finales del provin-
cial de adultos mayores. En
esta oportunidad, participaron
en las categorías tejo, sapo,
newcom, orientación, ajedrez
y tenis de mesa.
Los ganadores de cada dis-
ciplina representarán a la
provincia en la instancia na-
cional, prevista para el mes
de noviembre en la ciudad
de San Luis, en el segmento
que disputarán los mayores
de 60.
Luego de sortear las ins-
tancias zonales y regionales,
los/as participantes compi-

tieron en busca del triunfo
que los clasificara a los Jue-
gos Nacionales Evita. Los/as
ganadores de cada disciplina
(quienes accedieron a la ins-
tancia nacional) fueron:
Sapo femenino:                          
Silvia Listello (Devoto)
Alicia Marcos (Río Cuarto)

Sapo masculino:
Juan Villagrán (Capital)
Juan Heredia (Capital)

Tejo femenino: La Francia

Tejo masculino:
Alta Gracia

Tejo mixto: Río Cuarto

Orientación femenina: María
Ester Arnaudo (Pascanas)
Susana Ponte (R. Tercero)
Orientación masculina:
Francisco Segundo (Cap)
Adrián Neira (Río Tercero)
Newcom: Los Delfines

Tenis de mesa femenino:
Lascano-Alvarez

Tenis de mesa masculi-
no:
Osuna-Pinelli

Tenis de mesa mixto:
Ogorinsky-Ogorinsky

Ajedrez:
Héctor Moreno (Santa Rosa
de Calamuchita)
Carlos Tornquist (Capital)
Efraín Valeriano (Capital)
Lucio Garibaldi (Villa Dolo-
res)
Pilar Tasson (Capital)

Aún resta conocer quiénes
nos representarán en las dis-
ciplinas de pádel y truco. Es-
tos juegos tienen como prin-
cipal objetivo motivar a per-
sonas mayores de 60 años
a compartir y concretar acti-
vidades recreativas y físi-
cas.

las personas mayores dirán presente
en los Juegos Nacionales Evita
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PRODUCCION

la combinación de varias inclemencias
climáticas afectan al trigo en todo el país
Por la falta de lluvias y

los frecuentes even-
tos de helada aumentan
las pérdidas de área de
trigo en el norte de Ar-
gentina y empiezan a re-
levarse mermas de poten-
cial de rinde en el centro
del área agrícola por da-
ños en espigas, informó
la Bolsa de Cereales de
Buenos Aires.
En simultáneo, al sur de la
región productiva, las bajas
temperaturas han generado
demoras en el desarrollo y
daños en tejidos foliares,
dado que aún no se en-
cuentran generando estruc-
turas reproductivas.
El 23,1 % del área en pie
transita desde encañazón
en adelante. Debido a la
falta de humedad y a la fre-

cuencia de las heladas, 23,7
% de la superficie presenta
una condición de cultivo Re-
gular/Mala.

REGIONES
Los recientes eventos de
heladas continúan afectando
al cereal, sobre todo en las
zonas con mayores restric-
ciones hídricas, donde en
general se ubican los cua-
dros más desarrollados.
En el caso del NOA y NEA,
los daños van desde pérdi-
das de potencial del 50%
del rinde hasta pérdidas to-
tales por quemado de espi-
gas en lotes que iniciaban
el llenado de grano.
En Córdoba, Santa Fe y
Núcleos Norte y Sur, se ob-
servan lotes con escaso ma-
collaje, amarillamiento de

hojas, algunos daños en es-
pigas y presencia de ara-
ñuela, trips, royas y mancha
amarilla.
No obstante, aún no se re-
levan pérdidas de área sig-
nificativas, y los sectores al-
canzados recientemente por
alguna lluvia, mantienen una
buena condición de cultivo.
Finalmente, al sur del área
agrícola, si bien las heladas
fueron de mayor intensidad,
solo han provocado daños
foliares. A pesar de que las
bajas temperaturas demoran
el desarrollo del cultivo,
nuestro último informe cli-
mático anuncia temperaturas
en aumento y precipitacio-
nes en el mediano plazo
que podrían fomentar el cre-
cimiento y recuperación de
los lotes afectados.

◘ la empresa de investigación y desarrollo de pro-
ductos biológicos para el sector agrícola, Ceres De-
meter, dio a conocer los resultados positivos del
biopolímero recientemente elaborado para el cultivo
de maní. El producto está formulado a base de
compuestos naturales y susceptible de ser aplicado
como recubrimiento a semillas de maní.
La mezcla se aplica sobre las semillas protegiéndolas
de roturas y además promueve una distribución homo-
génea al momento de la siembra que impacta favora-
blemente en el rendimiento.
Otra de sus características es que es compatible con
la incorporación de rizobacterias que inducen el desarrollo
de nódulos en las raíces donde ocurre la fijación biológica
de nitrógeno (FBN), lo que permite la nutrición del
cultivo de modo sustentable, reduciendo la necesidad
del empleo de fertilizantes químicos.
Puede usarse sólo o en presencia de compuestos bio-
lógicos y/o químicos para favorecer la productividad.

PRIMER POlíMERO PARA SEMIllAS DE MANí 100%
BIODEGRADABlE



ClIMA

El invierno 2022 fue el 7° más seco en 61
años 
Alo largo del invierno

continuó el déficit de
precipitaciones, principal-
mente en la región Pam-
peana, Cuyo, NOA (Noro-
este Argentino) y el norte
y sur de Patagonia. Todas
estas zonas afectadas por
condiciones de sequía leve
y moderada. 
El invierno 2022 en Argentina
fue un 33,3% más seco que
lo normal, y se posicionó
como el 7° más seco desde
1961 y el 5° consecutivo en
registrar déficit de lluvias.
Además, la Ciudad de Buenos
Aires, junto a las de Rosario,
Junín, San Pedro, Perito Mo-
reno y Ezeiza registraron su
invierno más seco desde
1961, con precipitación acu-
mulada de hasta 50 y 100
mm por debajo del promedio. 
El común denominador de
los inviernos más secos
(1988-1995-2007-2008-2009-
2021) fue el fenómeno de
La Niña, que ya transita su
tercer año consecutivo. Sólo

dos veces desde 1950 se
registró un triple evento se-
guido de La Niña, y esto su-
cedió por última vez en el
periodo 1998-2001. Otro dato
a remarcar del periodo in-
vernal fueron los eventos de
nevadas persistentes e in-
tensas sobre el centro y sur
de la cordillera de los Andes.
Estos provocaron diversas
complicaciones dados los
elevados acumulados, que
incluso se extendieron en la
meseta patagónica. 
En cuanto a las temperaturas,
si bien este invierno estuvo
dentro de los valores norma-
les, mes a mes tuvieron una
gran variación. Durante junio
hubo ingresos de aire muy
frío, con localidades que al-
canzaron los umbrales para
ola de frío, tal así, que el mes
finalizó como el 8° junio más
frío desde 1961 y el más frío
de los últimos 20 años. 
Durante julio el frío sólo se
destacó en Patagonia, que
tuvo temperaturas mínimas

de hasta -19°C en Río Negro,
y eventos recurrentes de ne-
vadas en las zonas cordille-
ranas. En cambio, sobre todo
el norte y parte del centro del
país la situación se revirtió
respecto a junio con la llegada
de aire más cálido que batió
récords de temperaturas má-
ximas en algunas ciudades: 

Récords de temperatura
máxima más alta para julio
desde 1961:
Chepes, la Rioja 31,5°C
(09/07) 
Oberá, Misiones 32,5°C
(26/07).
A diferencia del mes anterior,
julio culminó con una tem-
peratura media de +1,1°C
por encima de lo normal.
Por último, agosto estuvo
dentro de los parámetros nor-
males con +0,8°C por encima
del promedio mensual de tem-
peratura. Sólo se destacaron
algunos valores superiores a
la media (anomalías positivas)
hacia el sur patagónico.
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Sección SALUD
NACIONAlES

Se presentó el proyecto para convertir en ley el
Programa Remediar 
En un encuentro entre

autoridades del Minis-
terio de Salud de la Nación
con referentes de las 24 ju-
risdicciones del Programa
Nacional Remediar, se anun-
ciaron los resultados de la
actual compra de medica-
mentos esenciales que, a
través de una licitación iné-
dita, suman 12 nuevos me-
dicamentos más que se dis-
tribuyen en los botiquines a
los 8.100 centros de salud
de todo el país.
La nueva coordinadora na-

cional del área, María Eugenia
Debiassi, fue la encargada de
dar detalles del anuncio e in-
formó que se “logró adjudicar
la mayor compra de la historia
del programa, con un 93% de
los renglones licitados y se in-
corporaron 12 nuevos medi-
camentos para la distribución”.
En la apertura de la reunión,

el director nacional de Medi-
camentos y Tecnología Sani-
taria, Emiliano Melero, sostuvo
“la importancia de intercambiar
aspectos del presente y futuro
del programa”, al tiempo que
remarcó que “Remediar aporta
mucho a la transparencia de
las compras públicas a través
de licitaciones y convenios in-
teradministrativos con los la-
boratorios públicos”.
En relación a los nuevos me-

dicamentos incluidos, se detalló
que la compra corresponde a
los botiquines de Salud Mental
y del Plan 1000 días y su dis-
tribución se realizará a través
de la operación logística de
Remediar, que llegará a los
establecimientos de manera
bimestral.
En el transcurso del 2022 ya

se distribuyeron 200 mil trata-
mientos de Salud Mental, mien-
tras que para el Plan 1000

días se está planificando la
incorporación de cremas su-
madas a los medicamentos.
Además, en la jornada se

anunció la convocatoria para
trabajar en el listado de medi-
camentos esenciales (2023-
2024) con el objetivo de ac-
tualizarlo teniendo en cuenta
la demanda de las jurisdiccio-
nes, ya que el listado es diná-
mico y se elabora a partir del
pedido de las provincias y de
los programas y direcciones
del Ministerio de Salud de la
Nación en conjunto con las
sociedades académicas y cien-
tíficas.
Otro tema abordado en el en-

cuentro fue la digitalización
del “formulario B” que, desde
su implementación, ya cuenta
con más de 1200 Centros de
Salud que realizan la rendición
de stock mensual de manera
digital.


